
Hola compañeras y compañeros: 
 
Presento aquí mi carta de dimisión como miembro y Coordinador de Somos Podemos Andalucía y explicaciones de 
los motivos por los que me siento obligado a tomar esta decisión. 
 
Hace casi dos años, las bases de Podemos hartas de los anticapi y el abandono de Estatal, empezamos a organizarnos 
en varios movimientos. 
Entre estos movimientos desde el principio, Somos fue el que más militantes y fuerza aglutinó, siempre apostando 
por la unidad de las bases y por ir preparándonos para la III Asamblea Andaluza. 
 
Antes del estado de alarma se produjeron dos reuniones para negociar con otros movimientos una candidatura de 
unidad. A estas reuniones también asistieron personas que representaban a estatal. La última de estas reuniones 
terminó como el rosario de la aurora, debido a una filtración que supuestamente se atribuía a Somos y de la que 
algún día se podrá decir con nombre y apellidos de dónde salió. 
 
Después de esta filtración en Somos se produjo la dimisión de Raquel Martínez de Coordinación, porque su posición 
en el movimiento le resultaba incómoda, debido a las responsabilidades que tiene dentro de Podemos. En ese 
tiempo se produjo la expulsión de Paco Parra también Coordinador. Para cubrir ambas bajas, se convocaron 
elecciones saliendo elegidos, la compañera Inma de Jaén y un servidor. A las pocas horas de entrar en el grupo de 
Coordinación se me informó de que ya tenían listo un proceso de valoraciones de perfiles, que se presentaría como 
un “banco de talentos” y que en principio era solo para medir la fuerza de los perfiles y el compromiso de las 
compañeras de dar un paso al frente en caso de presentar lista, y que finalmente resultó ser un concurso de 
popularidad en el que al final se dieron por válidas como si fueran unas primarias internas en el movimiento. 
 
Al estar totalmente diseñado el proceso, obviamente no tuve tiempo de aportar gran cosa, porque a la mañana 
siguiente ya querían presentarlo y empezar a recoger candidaturas. Técnicamente se formuló el concurso de tal 
manera que las puntuaciones que se dejaban para emitir votos, iban desde el 1 hasta el 5, siendo el 1 (voto nulo) y el 
5 (sobresale), lo único que pude conseguir en el último momento es que aceptaran mi propuesta de incluir la opción 
NS/NC, porque si no, la humillación para muchos compañeros a los que por desconocer su vida y trayectoria, se les 
hubiera calificado con el 1, o sea NULO, ya que la mayoría de las compañeras solo conocían a algunas compañeras de 
las que nos presentábamos, de vergüenza. 
 
Pero la cosa no quedó ahí, cuando hubo que sacar los resultados y hacer medias aritméticas, pretendían que el 
NS/NC contara como 0, acentuando todavía aún más las diferencias entre los dos o tres primeros (los más populares 
y conocidos en el grupo) ante los demás perfiles. Y el colmo ya fue la propuesta de que querían poner colores a la 
gente en la tabla de resultados, para resaltar todavía más las diferencias, poniendo de color morado a los mejores 
valorados y de amarillo fosforito al compañero peor valorado, mientras yo les propuse sacar una tabla neutra sin 
colores, acompañada por la Excel y tablas presentadas por los compañeros que se encargaron de llevar el recuento. 
 
En conclusión, todos estos procesos no se pueden considerar como unas primarias ya que no se presentaron como 
tal, y por tanto en dicho formato no había lugar a la posibilidad de que cada candidato se presentara y promocionara 
su candidatura, ni tampoco hubo debate entre candidatos, para que hubiera alguna posibilidad de que cada 
candidato explicara cómo cree que se deba organizar el partido en Andalucía. 
 
Los candidatos solo pudieron limitarse a enviar una foto, motivación y biografía,  basándose en unos ítems, 
encasillando el proceso a no salirse de ahí, de estos ítems que eran liderazgo, capacidad de trabajo, capacidad 
comunicativa, estrategia política, capacidad de negociación y compromiso con Podemos, pero faltó el más 
importante, “cómo creemos que se debe construir el partido en Andalucía” y “cómo creíamos que se debía afrontar 
la III Asamblea Andaluza” para así haber podido confrontar la opinión de unos candidatos con otros en un debate, 
claro, todo esto si se hubiera querido plantearse como unas primarias. Por tanto, los candidatos de Somos 
presentados a la lista de unidad, tan solo han sido ordenados en una lista por un concurso de popularidad y no de 
talento y auténticas primarias. 



Recordad siempre compañeras y jamás olvidéis que Somos fuimos los únicos que nos enfrentamos a anticapis, sin 
ayuda de nadie, ni cargos, ni diputadas, ni estatal, solo lo conseguimos LAS BASES, contraprogramando y reventando 
su Horizonte 2023, con los encuentros provinciales celebrados simultáneamente en toda Andalucía, y el encuentro de 
Córdoba, demostrando ser el único movimiento de base con mayor poder de convocatoria de la militancia. 
 
Ya en la manifestación del 28F en Sevilla, se pudo escenificar perfectamente las intenciones de ningunear y disolver 
este movimiento que se ve que ya no interesaba porque hacía sombra. Con un esfuerzo brutal de trabajo en las 
semanas previas, nos presentamos allí convocando a mucha militancia, con una pancarta, camisetas, banderas, 
etc…que financiamos de nuestros bolsillos, y que la pancarta se decidió no llevar nuestro logo de SPA, debido a las 
presiones que recibíamos, con el motivo de que el grupo de las diputadas, por la supuesta neutralidad que debían 
tener, pudieran colocarse detrás de ella junto a las bases. 
 
Pero cuál fue nuestra sorpresa cuando ellas aparecieron allí con su propia pancarta con el nombre y logotipo de la 
plataforma (Con Andalucía Podemos) que constituyeron con antelación, con su web, página FB y perfil de Twitter, 
pero además el día anterior, llamaron para la firma de su manifiesto a más de 100 cargos, concejales, miembros de 
Somos y diferentes militantes con relevancia en Andalucía, pero contándoles a cada uno solo una parte de su 
estrategia, como si solamente se tratara de un manifiesto en contra de la política anticapi de la ejecutiva actual, 
redactado de tal forma que nadie que no fuera anticapi se negaría a firmar, para así atribuirse el peso y apoyo de 
personas relevantes e influyentes en Podemos Andalucía. 
 
Ese plan no era otro que el que ahora se ha visto con la conformación de la lista de la supuesta unidad de la que 
Martina Velarde es candidata a Secretaria General, pero finalmente el cuerpo de la lista con 28 puestos a cubrir, está 
repartido entre gran parte de cargos y su séquito, otra parte para anticapis “arrepentidos” y solo tres compañeras de 
Somos representando a las bases andaluzas, como resultado de las “no negociaciones”, que explico más adelante. 
 
En el mismo 28F, ya se afianzó la idea de que Somos molestaba, que debíamos bajar el ritmo en redes sociales y 
dejar de incrustar el logo de Somos en las infografías, a la vez que se nos pedía visibilizar las publicaciones de los 
cargos y diputadas. Se estaba empezando a gestar la disolución de Somos. Todo iba acompañado con recordarnos 
que estábamos marcados, desde la supuesta filtración de la segunda reunión que hubo en Antequera y que nos 
atribuían sin pruebas y que podía perfectamente haber salido desde cualquiera de los actores que participaron en 
aquella mesa de negociación, esto es lo que constantemente se ha usado como excusa para quitarnos legitimidad 
para poder sentarnos a negociar en las posteriores mesas. 
 
Pero ahí no queda todo, a pesar de demostrar la fuerza que teníamos en Andalucía, especialmente sustituyendo, las 
redes de Podemos Andalucía que anticapi tenían secuestradas, para ellas no fue suficiente ese trabajo y confianza 
que necesitaban para permitir sentarnos en la negociación ¿por qué? ¿por qué se nos ha estado vetando? ¿por qué 
no interesaba que estuviéramos presentes en las negociaciones? ¿tenían miedo de que les hiciéramos sombra y se 
demostrara que nos correspondía mayor espacio y que era de justicia que en lugar de solo tres puestos en la lista 
teníamos derecho a mayor representación? Estas preguntas ahora, por fin tienen respuesta, su plan se ha cumplido. 
 
La excusa de que estábamos fuera de la negociación por culpa de la filtración convence a la mayoría del grupo de 
Coordinación, excepto a un servidor, que intentó por activa y por pasiva, convencer al resto de sus compañeras de 
que tenemos derecho a estar en esa mesa, que creyeran más en nosotras mismas, y que la única amenaza real para 
que nos tomaran en serio, era decirles que nos presentábamos solas, pero nunca lo conseguí, me quedaba solo en el 
debate, dejando a Somos siempre fuera de las negociaciones. 
 
En todo momento yo les quería convencer de que Somos tenía toda la estructura para montar candidatura propia y 
la maquinaria engrasada, documentos hechos, redes sociales, ilusión, capacidades, personas valientes, compromiso 
y lealtad con Podemos…. y que esa era la única herramienta, la amenaza que teníamos para negociar, y con esa 
amenaza nos dejarían estar presentes en las negociaciones, porque no les interesaba que se supiera que no tenían el 
apoyo de las bases, nos necesitan para legitimar la unidad, sin las bases, hubiera ocurrido como en las primarias ya 
celebradas de Podemos en Cataluña, donde la candidatura que ha ganado ha sido la de las bases. 



Sin embargo, la “no negociación” se limitó a que se nos rindieran cuentas mediante llamadas telefónicas solamente a 
Juan y a Ana, el resto de coordinadores no tuvimos nunca comunicación directa, pero es que tampoco dentro de 
coordinación se decidió que los interlocutores fueran Juan y Ana, ellos nos decían que las diputadas solo querían 
hablar con ellos dos, lo único que decidimos fue que Juan trasladara al grupo de las diputadas la decisión de nuestra 
asamblea de ir en unidad, pero también NEGOCIAR, y ahí nos quedamos, que nunca negociamos… 
 
Simplemente nos llegaba la información de cómo iban las negociaciones de las diputadas hablando ellas siempre en 
nuestro nombre y negociado nuestra posición con ‘En Movimiento’. A mí no me llamaron nunca, tan solo participé en 
una reunión por videoconferencia con el grupo de diputadas, junto a las compañeras de Coordinación Ana y Aydé en 
la que no había nadie de ‘En Movimiento’, y solamente nos transmitieron que la cosa estaba muy complicada, vamos 
un paripé… porque para una vez que nos reunimos, no se pudo poner en la mesa nada que negociar. 
 
A Coordinación nos llega que las diputadas nos piden los documentos y fichas de valoración de las candidatas de 
Somos, yo pregunto que si ya tienen ellas sus documentos porque a mí también me gustaría ver los suyos y se me 
responde con ironía, que ya nos gustaría también verlos a todas, por lo que se deduce que no tienen documentos, 
aun así se decide entregárselos sin conocer en ningún momento alguna propuesta concreta para Somos sobre la 
composición de la lista ni sobre el documento organizativo, secretarías, áreas, etc… 
 
Os puedo asegurar que en toda mi vida tanto en mi carrera profesional como en mi experiencia política jamás he 
visto un proceso de negociación más oscuro y nefasto que el que ha llevado la Coordinación de Somos para 
conseguir esta unidad, los métodos de anticapi de arreglar las cosas en una “mesa de camilla” parece que ha sido la 
tónica de estas negociaciones. 
 
Asumo mi responsabilidad y mi error de no haber presentado mi dimisión en el momento que coordinación aceptó 
“no negociar”, y limitarnos a que el grupo de diputadas hablara por nosotros. Porque esa decisión de “no negociar” 
extralimitaba el mandato de este grupo de Coordinación de negociar por la unidad, pero para nada teníamos el 
mandato de rendirnos sin negociar y entregar un cheque en blanco, sin pelear ni mirar por el interés de Somos.  
 
Porque ¿qué menos que con todo lo que hemos hecho, hubiéramos peleado por conseguir el espacio que nos 
merecemos, un tercio de la lista de unidad, ¿que era difícil?  Sí, pero es que ni siquiera se ha intentado nada para 
conseguir algunos puestos más, restándoselos a ‘En Movimiento’ o al séquito de las diputadas. 
 
La gota que colmó el vaso fue ver que este pasado viernes, os ibais a enterar por la prensa, como así sucedió, ya que 
en la misma mañana se publicó la noticia. Tal y como iban los plazos al final se acabaría trayendo el informe de la “no 
negociación” cuando no hubiera ni tiempo ni margen de maniobra para nada, y me vi en la obligación de informar en 
Coordinación/enlaces, para así forzar que al menos os enteraseis antes de la publicación de la nota de prensa, y 
fijaros cómo estaba todo de avanzado y cerrado que tuvimos que hacer el debate y la votación ‘in extremis’ la misma 
tarde, para blanquear y legitimar algo que ya estaba acordado: la lista, en concreto los tres puestos para Somos 
aunque no decidida su posición. 
 
Sin embargo, ante mi insistencia de informar al grupo general de Somos, desde Coordinación/Enlaces se me acusaba 
de que como yo perdía allí la votación, quería traer la cuestión al grupo grande, y aunque siempre he trabajado 
buscando el consenso, y nada más entrar en Coordinación así lo expresé, cuando no se consigue, se acata lo 
aprobado por mayoría, pero esta vez no me era posible, ya que tenía que escoger entre ser desleal a Coordinación o 
que os enterarais por la prensa de lo que estaba pasando, que la cosa ya estaba hecha y que incluso los tres puestos 
que nos ofrecían ya tenían nombre y apellidos, pero no hubo manera, no hubo intención ni interés por parte del 
resto de compañeras de Coordinación, que seguramente no querían que supierais que no había habido negociación, 
que nos rendíamos con las migajas, y que se entregó el movimiento de Somos a cambio de tres sillas. 
 
 
 



El debate, además, como pudisteis comprobar, se convocó con no más de media hora del comienzo y en plena siesta, 
con solo 2 horas de debate disponiendo de muy poco tiempo para pedir turnos de palabra y haber podido explicar 
los hechos con mayor detalle, al igual que restaron tiempo de votación por una cuestión de orden que hubo que 
solucionar, y no lo suplieron con una ampliación de tiempo extra. Todo un caos, todo prisas por no haberos 
informado antes y que no pudierais tener mayor criterio y detalles de lo ocurrido a la hora de votar y por tener 
prácticamente cerrado el trato sin que el movimiento lo supiera. 
 
Por una parte, quiero dejar constancia del pésimo papel que ha hecho esta Coordinadora en la negociación de la lista 
de unidad y, por otra parte, como no podía ser de otra manera, asumo y acato la decisión que habéis tomado de 
aceptar las condiciones de la “no negociación”. 
 
Espero de corazón equivocarme y que el nuevo CCA sea capaz de enderezar el rumbo de este partido en Andalucía y 
no caer en la misma política que ha llevado a cabo Teresa Rodríguez, aunque me vais a permitir mi punto de 
pesimismo, porque lo que mal empieza, mal acaba… “y este enfermo sigue teniendo el bicho dentro”. 
 
Para que un partido pueda ser útil a la sociedad y pueda hacer cosas buenas por la gente no debe tener mierda 
debajo de las alfombras, porque al final esto tendrá un coste electoral que Andalucía no se puede permitir, y 
estaremos perpetuando a Moreno Bonilla por muchos años. Las bases de nuevo se quedarán sin representación en 
el partido. Valga la comparación de que más vale ser jefe de la oposición que entrar en un gobierno sin poder de 
decisión. Si Podemos se levanta del gobierno, tened por sentado que Sánchez se va a su casa. Si las compañeras Juan 
y Ana se levantan del CCA se echan unas risas…. Más nos hubiera valido habernos presentado solos y arriesgarnos a 
no entrar en el Consejo, que entrar en estas condiciones que ya no podremos decir nunca que en el CCA están 
representadas las bases. 
 
El poder de decisión de Ana y Juan en el CCA siempre será nulo y no decisorio. Las diputadas podrán tener mayoría 
cuantitativa, pero jamás mayoría cualitativa a las pruebas me remito, ya que los de ‘En Movimiento’ aun siendo 
mucho menos que nosotros tenían la bendición “urbi et orbi” de estatal para estar sentados en la mesa de 
negociación y nosotros no, ¿qué más pruebas queréis compañeras? ¿qué os hace pensar que las cosas vayan a 
cambiar? 
 
Por todo lo anterior, no me queda otro remedio que presentar mi dimisión y baja definitiva del movimiento, por lo 
que solicito que se tomen todas las medidas oportunas a tal efecto y se me dé baja de la base de datos, lista de 
difusión y de todos mis datos personales que figuren en poder de SPA, solicito también acuse de recibo por correo 
electrónico de dicha baja.  
 
Me despido de vosotras con la pena que me da la certeza de que de nuevo la militancia en Andalucía se queda 
huérfana cuando esta vez lo teníamos todo hecho, y como dijo ayer un compañero, “¿SOMOS? ¿PODEMOS? 
Seguramente no, parece que SON y PUEDEN”. Deseo que se reparta mucha suerte, porque como se reparta justicia 
nos va a ir muy mal en Podemos. 
 
Ha sido un placer trabajar con vosotras, he aprendido mucho de todas, incluso con las que he discrepado, de colores, 
de estrategia, de horarios de publicar en redes, de política y también de la vida en general. De verdad que no hay 
nada personal en todo esto, espero que se me entienda, si no hoy, algún día. Nos vemos en la lucha compañeras… 
 
En Roquetas de Mar, a 1 de Junio de 2020 
 
Eduardo Fontecha Gutiérrez 



Roquetas de Mar, 02 de Junio 2020 

Hola buenas noches,  

Quiero presentar mi dimisión como miembro y enlace de Diseño de Somos Podemos Andalucía (SPA), con los motivos del 
porqué de mi marcha y tras recibir esta carta quiero que, a quien corresponda, se me dé de baja eliminando todos mis datos 
personales de la base de datos de SPA que tiene de mí, con acuse de recibo vía e-mail de la baja, una vez ésta sea efectiva. 

Sin embargo, compañera, si has recibido esta carta de dimisión por privado no es por otra cosa que cuando la suba al grupo 
general de Somos, habrán ordenado su eliminación inmediata como hicieron también anoche con la carta de dimisión del 
compañero Edu como miembro y Coordinador de SPA, la cual, me ha dado su consentimiento para que también te la envíe y 
que tengas formado tu propio criterio en contraste con otras informaciones que en el grupo de SPA aporten los demás 
coordinadores o allegados. Puede que recibas esta carta hoy 2 de junio o en los próximos días, porque sois más de 300 compas 
y para evitar el SPAM de difusión de mensajes, lo tendré que hacer uno a uno, la pena es que tampoco tengo agregados los 
teléfonos de todas las compas, más otras tantas que por privacidad tienen su número oculto, pero bueno, un debate siempre 
es más sano y democrático cuando se aportan todas las informaciones y de todas las partes. 

He tardado unos días en hacerlo ya que por cuestiones familiares me ha sido imposible redactar la carta, pero es que mi salida 
de Somos no ha de demorarse más tiempo, por coherencia y por cómo pienso que debe ser la democracia interna en Podemos 
y en qué han convertido a Somos Podemos Andalucía, un espacio que era precioso, de bases, pero que se ha entregado hace 
tiempo, prácticamente gratis, para negociar con el sello de que las bases estaban siempre encima de la mesa, y así algunos 
intentamos transmitiros el pasado viernes en la precipitada reunión convocada con solo media hora de aviso y en plena siesta 
y con el cortísimo debate donde no me dio tiempo a explicarme y posterior votación que en el que se recortó el tiempo, de ahí 
que muchas compas nos llamasteis porque os quedasteis sin tiempo para poder votar ni preguntar, ni responderos, ya que, al 
incorporaros tarde, todavía estabais leyendo por la mitad del debate o como otros me comentabais leísteis ya de noche.                
¡Y es que se votaba la decisión más importante de la historia del movimiento compañeras!  

Ojalá me equivoque, ojalá tengáis razón, ojalá que el “mal acuerdo” que aceptó Coordinación y posteriormente nosotros 
legitimamos en la votación del pasado viernes, sea lo mejor para Andalucía, ojalá este partido vuelva a ser lo que fue en 2015, 
ojalá que mi decisión al rechazar la oferta de ir en lista no haya servido para nada, (tiempo habrá de darme coscorrones contra 
la pared) pero bueno indicaría al menos que todo va bien, y que el partido en Andalucía vuelve a ser lo que era. 

Ójalá, pero me temo que se quedará solo en mi esperanza de que se cumpla, que el tiempo me dará la razón porque los 
compañeros de viaje que se han elegido (‘En Movimiento’) van a ir todo el camino lanzando puñaladas, porque es lo único que 
sabe hacer esta gente, al principio igual vaya como la seda, pero sabéis que cuando lleguen las decisiones importantes, aunque 
no haya mayoría, sus llamadas de teléfono mandan. Creo que pinta mal, y cada vez que se quieran salir con la suya, ¿harán una 
llamadita a Madrid para que sus opiniones prevalezcan en el CCA?, ¿habrán sido así las "no negociaciones"? pues si es así que 
pena, a mí esto me recuerda a “Juego de Tronos”. 

Bueno, pues tras la decisión que tomaron la mayoría de compañeras en la votación del pasado viernes de refrendar el pacto 
con AK y el séquito que traen las diputadas, y como afirmé en el debate, he de replegarme por coherencia, por el modo de 
informar mal y tarde, celebrar unas “primarias” en Somos que fueron un escándalo, por hacer como AK que no consultan nada 
antes de tomar decisiones importantes como esta, y dejar las consultas para cosas tan irrelevantes como decidir el color y/o 
diseño de las portadas de las redes sociales. 

Pero la causa principal de mi dimisión es la forma en la que se me ofreció ir en un puesto de la lista, y que en pocos minutos 
rechacé. Debo reconocer que además de la cara de tonta que se me quedó, el primer minuto me hizo muchísima ilusión, pero 
inmediatamente pensé que no podía aceptarlo porque legitimaría estar de acuerdo con un pacto humillante para las bases con 
solo 3 puestos en una lista de 28. ¿dónde han quedado representadas las bases? ¿qué clase de negociaciones se han llevado? 

Compañeras lo siento, pero yo no podía dar ese paso… en ese momento, como cuando sabes que vas a morir, y minutos antes 
se te pasa toda tu vida por la cabeza, a mí me ocurrió lo mismo…. Llevo 6 años, partiéndome el lomo y la cara, currando y 
enfrentándome a todo tipo de trepas, AK y oportunistas los 4 primeros años en el círculo de Roquetas de Mar y los últimos 2 
años fuera de él porque AK, finalmente lo secuestró, intentando que Podemos en Roquetas se pudriera, y que a día de hoy no 
lo he conseguido, pero tenía esta esperanza, que desde el CCA pudiera revertirse esta situación en todos los círculos de 
Andalucía. Y es que tengo claro que, con solo 3 candidatos que representen a las bases, poco o nada podemos hacer. ¿entiende 
alguien que sea ese motivo para no haber aceptado esta oferta? ¿tan chunga está la política que a nadie que se le ofrezca la 
oportunidad que se me ofreció a mí tenga ese tipo de dudas morales? ¿tantos trepas son los únicos que se acercan a esa 
posibilidad de ser elegidos?... 



También pensé en todo lo que se ha conseguido desde SPA, sabíamos que SPA era tan grande, que hemos sido los únicos que 
hemos removido los cimientos de la ejecutiva actual del partido en Andalucía de tal manera que les hicimos precipitar la 
decisión de largarse, encuentro de Córdoba, los ocho encuentros provinciales, 28F… que no me cabía en cabeza que no 
estuviéramos más presentes en esta candidatura de “unidad”, que habéis legitimado refrendándolo, insisto, porque el pacto 
supuestamente, ya estaba cerrado. ¿Pero de qué unidad estamos hablando? Iba a ser unidad de las bases, y se ha convertido 
en unidad de cargos con los AK, más el sello que les hemos regalado, el de “LAS BASES”. 

De ahí que al día siguiente os propuse que mejor ir solos porque creo en la fortaleza de Somos, creo que somos más y mejores 
que ‘En Movimiento’, forzaríamos a que las diputadas rectificaran y contarán con nosotras, porque no me creo que se 
atrevieran a contar solo con los AK sin las bases y en los últimos días, creedme que he deseado que se hubieran roto las 
negociaciones entre diputadas y ‘En Movimiento’ y que finalmente hubieran pactado con nosotras. Pero, aunque ya se sabía 
que se estaba negociando con ellos, no me rasgo las vestiduras por ello, pero nunca entenderé porqué esa obsesión, necesidad 
u obligación que tenían de irse con ellos, ¿por qué esa insistencia de las diputadas?  

Pero bueno, como os estoy diciendo, con la estrategia gestada por parte de nuestro grupo de Coordinación, personas que ya 
tenían su lugar en esa lista pactada desde hace mucho tiempo, se nos dice que no ha habido opción a conseguir más 
representación para Somos, que había que resignarse solo con eso. Pacto en el que, en mi provincia, supuestamente, han 
entrado algunos compañeros de Somos por la puerta de atrás, sin pasar por nuestro proceso de “fichas de banco de talentos”, 
más conocido como pseudo-primarias. 

Dejo mucho trabajo en Diseño, muchas horas, muchas noches con sus madrugadas, las últimas dos semanas sin apenas dormir, 
todo está en la hemeroteca de las redes sociales, y en carpeta creada para almacenar  el material de Diseño de Somos, decenas 
de infografías, píldoras, portadas, videos y trabajo que aún queda guardado pendiente de salir a la luz para esta campaña que 
ya empieza, aunque se quedará todo en la papelera de reciclaje de algún ordenador, ya que la campaña se hará desde otras 
redes sociales que fueron creadas hace meses para esa candidatura de supuesta “unidad”, poco antes del 28F. 

Gracias a las diputadas, que les aproveche a los AK que ocuparán el espacio que pertenecía a las bases. Estoy muy satisfecha y 
orgullosa porque algunos compas de redes estatal sí me lo valoran, así me han hecho llegar el excelente resultado tanto en 
técnica como en contenido, y haber colaborado en que las redes sociales de SPA hayan sido la voz del Podemos Andalucía 
actual que, secuestradas nuestras redes, en ningún momento se han hecho eco de la difusión del trabajo de Podemos a todos 
los niveles en los últimos dos años, incluido el del Gobierno durante el confinamiento. 

Pero también he de decir que mi trabajo dedicado a SPA es agridulce. Agrio, porque como decía anteriormente acabará en una 
papelera o se usará en parte seguramente para promocionar a esta candidatura AK, y trabajo dulce, porque aparte de mi 
experiencia anterior, lo que he ido aprendiendo estos meses, me servirá para futuros proyectos. Como decía, me llevo el 
aplauso y reconocimiento de los compas de redes estatal. 

Ningún reproche y mi absoluto respeto y cariño para todas las compañeras de faena con las que he compartido también en el 
grupo de trabajo de redes estos meses, pero es de entender que los nervios a veces nos han hecho perder los estribos, no deja 
de ser algo humano cuando tenemos el estrés por las nubes y no niego algún descontrol puntual, gracias María José, Morru, 
Rocser, Ángel, Jonhatan, y Meriey que acabas de incorporarte, muchas gracias a todas!, hay ausencias en estas menciones lo 
sé, pero es difícil agradecer a estas personas, no se lo merecen, tras ser parte de una estrategia maquiavélica de arrastrar a las 
bases de Podemos Andalucía hacia el movimiento Anticapitalistas, en forma de Adelante Andalucía y disfrazados dentro de En 
Movimiento. Pero a todas las que estáis contactando conmigo, prometo devolveros la llamada en estos días. A los demás tenéis 
todas mi teléfono y ahí estaré para cualquiera de este grupo que necesite consultarme, si por mi parte alguna duda se hubiera 
podido dejar en el aire. 

Prefiero seguir caminando con coherencia, en la claridad del camino, y no en la oscuridad, donde las puñaladas no se ven, pero 
matan. Mi paz interior… no es negociable.  

Isabel Martín 

 


